

La Roche-sur-Yon, le 27 février 2018

COMMUNIQUE DE PRESSE

Ville Amie des Aînés : une trentaine de projets pour et par les seniors sur le territoire yonnais

La Roche-sur-Yon s'engage à conforter la place accordée à ses aînés à partir de leurs remarques et propositions.

Les besoins et attentes des seniors sont ainsi systématiquement associés aux projets mis en place sur le territoire.

Accompagnement en fonction du vieillissement et attention importante au bien-être des aînés.

Adapter l'offre de services et les structures nécessaires à leurs besoins et leur épanouissement dans le cadre d'une démarche concertée.

Recenser les besoins et attentes des aînés sur différentes thématiques

Des groupes de discussion se sont rencontrés entre juin et octobre.

Contribuant à la richesse des échanges intergénérationnels et au dynamisme des associations pour lesquelles ils s'investissent, les aînés représentent une part croissante de la population yonnaise. Consciente de l'importance de leur rôle et attentive au bien-être de tous ses habitants, La Roche-sur-Yon a choisi de s'engager dans le réseau francophone des Villes amies des aînés de l'Organisation mondiale de la santé.

L'objectif est d'adapter l'offre de services et les structures aux besoins des seniors yonnais, à partir de leurs remarques et propositions, dans le cadre d'une démarche concertée.

Suite à la remise officielle du certificat d'entrée dans la démarche Ville Amie des Aînés, le 23/06/2017, La Ville de LRY s'est lancée dans une phase de diagnostic auprès des Yonnais volontaires et des partenaires (structures, associations, collectivités....).

Afin de lutter contre la discrimination par l'âge, l'isolement social et développer le bien-vivre ensemble, la Ville a souhaité recueillir l'avis des participants quant à leurs besoins, leurs souhaits, l'objectif étant d'adapter la ville au vieillissement de sa population en associant l'ensemble des Yonnais à cette démarche.

En effet, si l'on s'intéresse au vieillissement de la population yonnaise et à l'accroissement du nombre de seniors, l'INSEE indique pour 2014, 53 200 habitants dont 19.45% de jeunes (0 à 17 ans), 61.27% d'adultes de 18 à 64 ans et 19.26% de seniors de 65 à 80 ans et plus.

Par contre, si l'on s'intéresse à la "gérontocroissance" ou augmentation du nombre de seniors sur une période donnée, on a pu observer qu'entre 2009 et 2014, elle était de 1000 personnes supplémentaires (9000 à 10000) soit une augmentation de 1000 personnes ce qui représentait une augmentation de 11% de la population des seniors. Entre 2014 et 2030, le nombre de seniors pourrait passer de 10 250 à une projection de 18 360 personnes soit 8 110 seniors supplémentaires (soit 80% d'augmentation). La Ville souhaite donc anticiper les besoins de ses seniors et adapter ses structures.

90 Yonnais ont été ainsi audités entre Juillet 2017 et Janvier 2018, sur 8 thématiques :

- espaces extérieurs / bâtiments
- transports / mobilité
- habitat
- communication et information
- participation citoyenne et emploi
- lien social et solidarité
- culture et loisirs
- autonomie services et soins.

En ce qui les concerne , 9 groupes de travail ont ainsi pu être constitués avec des groupes spécifiques : le groupe des aidants, le groupe des Sages, un groupe "Ehpad-santé" qui a été interrogé sur les représentations liées aux EHPAD, un groupe "personnes isolées". 3 résidents en EHPAD ont également été audités individuellement.

En ce qui concerne les 80 partenaires présents aux groupes de discussion, 129 structures ont été sollicitées, 34 ont répondu favorablement. Les partenaires ont été interviewés sur l'item correspondant à leur domaine de compétence.

Une synthèse globale Yonnais/partenaires a été élaborée. Elle a donné naissance à 34 actions qui ont été proposées à la validation des personnes présentes à la rencontre du 20 janvier dernier aux Ecuries des Oudairies.

Toutefois, suite aux audits des partenaires, certaines actions ont d'ores et déjà été mises en œuvre, telle la campagne de civisme dans les bus, initiée par Impulsyon, un débat sur les EHPAD / EHPA, proposée aux Yonnais par le CLIC et le CCAS, une information papier sur les comportements à adopter sur les zones 20/30 (à venir d'ici peu), une réflexion sur une charte "commerçants"....

Après cette date, un plan d'action final sera proposé aux participants.

Suivront la constitution des groupes de travail et la mise en œuvre de ces actions qui s'étalera sur 2 ans.

A ce jour, on a pu constater la forte implication des Yonnais dans cette démarche participative qui s'est traduite par la présence d'une centaine de personnes à la rencontre du 20/01 dernier. Certains Yonnais n'ont pas attendu la mise en œuvre d'une action pour nouer des amitiés, se rendre service ou s'engager en tant que bénévole dans des structures.

L'impulsion donnée par la Ville dans le cadre de la démarche VADA met en évidence le dynamisme des jeunes retraités yonnais qui souhaitent (on enlève le ne...que) s'engager en faveur des jeunes générations comme des plus âgées.

Suite à la rencontre du 20/01, le dépouillement des actions validées est en cours. Les personnes qui ne pouvaient être présentes à la rencontre vont être recontactées la semaine prochaine, afin de leur soumettre la liste des actions proposées sur lesquelles, elles pourront s'inscrire si elles le souhaitent, ceci avant le 20 mars prochain.

A qui s'adresser pour s'inscrire ?

⇒ Toujours Christelle Chauvet (02 51 47 45 95) ou toi ?

CONTACTS PRESSE

SIRISAWAT Malvina – Tél : 02 51 47 48 02 / 06 80 76 43 51 - malvina.sirisawat@larochesuryon.fr
BALAT Yan – Tél : 02 51 47 45 70 – yan.balat@larochesuryon.fr